
Stadt Leverkusen NIEDERSCHRIFT 

über die 5. Sitzung (18. TA) 

des Schulausschusses 

am Montag, 20.04.2015, 
Verwaltungsgebäude, Goetheplatz,  
1. OG, Raum 107 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende: 17:45 Uhr 

 
Anwesend 
 
CDU 

Annegret Bruchhausen-Scholich     

Thomas Härtner     

Bernhard Marewski     

Rüdiger Scholz     

Gisela Schumann     
 
SPD 

Jonas Berghaus     

Alexander Finke     

Ingrid Geisel     

Dr. Hans Klose Vorsitzender   
 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Dirk Danlowski     

Katrin Huggins     
 
BÜRGERLISTE 

Wiete Godthardt     
 
FDP 

Dr. Monika Ballin-Meyer-Ahrens     
 
OP 

Oliver Faber     
 
PRO NRW 

Susanne Kutzner     
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DIE LINKE 

Nicole Kumfert     
 
Soziale Gerechtigkeit 

Marcel-Bastian König     
 
Sachkundige Einwohner gem. § 58 Abs. 4 GO NRW 

Kasumilambu Lovi Tshibangu     
 
Beratende Mitglieder gem. § 85 Schulgesetz: 

Donata Pohlmann     

Pfarrer Dr. Bruno Schmidt-Späing     
 
Verwaltung: 

Marc Adomat   - Dezernat IV 

Claus Broscheid   - Fachbereich Schulen 

Manja Greger   - Dezernat IV 

Carolin Maus   - Fachbereich Schulen 

Andrea Pesch   - Fachbereich Gebäudewirtschaft 

Sabine Prüfer   - Fachbereich Schulen stv. Schriftführung 
 
Schriftführung: 

Cinja Pausewang   - Fachbereich Schulen 
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Öffentliche Sitzung 
 
 

 
1 Eröffnung der Sitzung 

  
  

Rh. Dr. Klose eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

 
2 Genehmigung von Niederschriften 

  
  

Der Niederschrift über die 4. Sitzung des Schulausschusses am 02.03.2015 
wird zugestimmt. 
 
 

 
3 Landrat-Lucas-Gymnasium  

- Fassadensanierung des Gebäudes der Sekundarstufe I 
- Nr.: 2015/0358 
  

  
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
- einstimmig - 
 
  

 
4 Errichtung einer Sekundarschule am Standort Neukronenberger Straße 81 - 

Neubau einer Mensa und barrierefreier Ausbau des Gesamtstandortes - Pla-
nungs- und Baubeschluss 
- Nr.: 2015/0444 
  

  
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
dafür:  16  (5 CDU, 4 SPD, 2 BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN; 1 BÜRGER-

LISTE, 1 FDP, 1 OP, 1 DIE LINKE, 1 Soziale Gerechtigkeit) 
dagegen: 1 ( PRO NRW) 
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5 GES Käthe-Kollwitz, Elbestraße, energetische Sanierung, Schulhofumgestaltung 

und barrierefreier Ausbau 
- Nr.: 2015/0447 
  

 Rh. Danlowski (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) erfragt, wie mit der Schmutz- und 
Lärmbelästigung während der Maßnahme umgegangen wird. 
Frau Pesch (Fachbereich Gebäudewirtschaft) erläutert, dass die Arbeiten im 
engen Austausch mit der Schule stattfinden. Die Maßnahme wird in zwei Bau-
abschnitte eingeteilt. Der erste Bauabschnitt beginnt Mitte 2016, wird bis Mitte 
2017 dauern und erfolgt während des lfd. Betriebes. Der zweite Bauabschnitt 
beginnt Mitte 2017. Zu diesem Zeitpunkt ist die GGS Sternenschule aus dem 
Schulgebäude Masurenstr. ausgezogen, so dass die Räumlichkeiten während 
der Baumaßnahme von den Klassen der Elbestr. genutzt werden können. 
 
Rh. Scholz (CDU) fragt an, inwiefern der geplante Abriss des Gebäudes Ma-
surenstr. verzögert wird und ob aufgrund der unterschiedlichen qualitativen 
Anforderungen der Gesamtschüler Maßnahmen am Gebäude vorgenommen 
werden. 
Frau Pesch (Fachbereich Gebäudewirtschaft) erläutert, dass die Arbeiten des 
zweiten Bauabschnittes ca. ein Jahr andauern werden. Der Gebäudetrakt 
Technik der Elbestr. kann möglicherweise frühzeitig wieder genutzt werden, 
da es sich hier vorwiegend um die Fassadensanierung handelt. Daher sind im 
Gebäude Masurenstr. evt. nur kleinere Arbeiten, wie streichen, durchzuführen. 
Das Gebäude wird vorher mit der Schule besichtigt. 
Dass die Baumaßnahme erst Mitte 2016 beginnt, ist durch das Ausschrei-
bungsverfahren und die Planungsarbeiten durch den dann beauftragten Archi-
tekten bedingt.  
 
Rf. Dr. Ballin-Meyer-Ahrens (FDP) bittet um Ergänzung zum Punkt 3 des Be-
schlussentwurfes, dass die Maßnahme vorbehaltlich der Bewilligung der För-
dermittel nach Beschlussfassung beginnt. Der Schulausschuss stimmt dem 
zu. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage mit folgender Ergänzung zu Punkt 3 des Beschlussentwurfs: 
„Mit der Durchführung der Maßnahme ist nach Beschlussfassung vorbehalt-
lich der Förderzusage zu beginnen.“ 
 
- einstimmig - 
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6 Stadtteilentwicklungskonzept Opladen  

- Energetische Sanierung, Anbau eines Aufzugs und Quartierstreffpunkt Haupt-
schule Im Hederichsfeld 
- Nr.: 2015/0451 
  

 Auf Anfrage von Rh. Danlowski (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) erläutert Herr 
Beigeordneter Adomat (Dezernat IV), dass die Katholische Hauptschule Im 
Hederichsfeld voraussichtlich im Herbst in das Gebäude der Görresstr. um-
zieht. Die derzeit dort untergebrachten Flüchtlinge sollen bis zu diesem Zeit-
punkt bereits in festen Unterkünften an anderen Standorten, die derzeit errich-
tet werden, untergebracht sein. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
- einstimmig - 
 
  

 
7 Melderegister für Straf- und Gewalttaten an den städtischen Schulen 

- Antrag der Ratsgruppe PRO NRW vom 25.03.15 
- m. Stn. v. 15.04.15 
- Nr.: 2015/0502 
  

 Herr Beigeordneter Adomat (Dezernat IV) erläutert die Stellungnahme der 
Verwaltung vom 15.04.15 und weist nochmals auf den Handlungs- und Maß-
nahmenkatalog des Erlasses „Zusammenarbeit bei der Verhütung und Be-
kämpfung der Jugendkriminalität“ hin. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag 
 
 
 
dafür:    1   (PRO NRW) 
dagegen:  16 (5 CDU, 4 SPD, 2 BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN,  
        1 BÜRGERLISTE, 1 FDP, 1 OP, 1 DIE LINKE,  
        1 Soziale Gerechtigkeit) 
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8 Satzung über die Erhebung von Elternbeiträgen für die Betreuung von Kindern in 

einer Tageseinrichtung für Kinder, in Tagespflege oder in der offenen Ganztags-
schule im Primarbereich in der Stadt Leverkusen 
- Nr.: 2015/0513 
  

  
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
dafür:  9 (5 CDU, 2 BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN, 1 OP,  
      1 Soziale Gerechtigkeit) 
dagegen:  6 ( 4 SPD, 1 FDP, 1 PRO NRW ) 
Enth.:  2 (1 BÜRGERLISTE, 1 DIE LINKE) 
 
  

 
Bericht des Dezernenten 
  

  
Herr Finke (SPD) fragt an, wie der Stand bezüglich der Schulsozialarbeiter an 
den Leverkusener Schulen ist. 
Frau Hillen (Fachbereich Kinder und Jugend) teilt mit, dass die aus dem Bil-
dungs-und Teilhabepaket finanzierten Stellen nun dauerhaft eingerichtet 
werden und nicht von der Wiederbesetzungssperre tangiert werden. 
Des Weiteren sind Schulsozialarbeiter, die über das Land finanziert werden, 
an den Schulen tätig. 
Eine detaillierte Aufstellung ist als Anlage 1 beigefügt. 
 
 
  

 
Zusatzanfragen zum Mitteilungsblatt z.d.A.: Rat (ab lfd. Nr. 3/2015 ) 
  

  
Es werden keine Zusatzanfragen gestellt. 
 
 
  

 
 
Rh. Dr. Klose schließt die Sitzung gegen 17:45 Uhr. 
 
 
 
______________________________ ______________________________ 
Dr. Hans Klose 
Vorsitzender 
  

Cinja Pausewang 
Schriftführerin 
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